Zutranjero (Unión Postal), el trimestre. OFICINAS E IMPRENTA Juan de Anstria, 14 TELEFONO 741

Ann X Mam: 2.930

Procios do susoripción

republicano de Valencia Diario

Sra. D. Gabriela Peris y Royo

DE MELLADO falleció el 19 de los corrientes á los 55 años de edad

EN PUEBLA LARGA Su desconsolado esposo, hijo D. José, nietos, hermanos D. Rafael y D. Fernando, hermanos políticos, sobrinos y demás familia, soplican á sus amigos se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana á las nueve de la mañana en la iglesia de Puebla Larga, de lo que recibirán especial favor.

Suaviza el cutis más áspero. Evita la caspa y lodas las enfermedades del cráde y cura is Gaña blanca modei DE MATANZAS ADOLFO BELTEAN Y C. Pidase en todos los establecimientos de bebidas FABRICA: CALLE SERRANO (GRA@)

TELEFONO 149 de "LA HABANA.

Pidase en todos los establecimientes de bebidas.

Fábrica: Camino Vieje del Grao, james al paso à zivel de la via de Harcelona. Telefono núm. 1.083

Se necesitan en la tienda de modas para ni-s. Flasaders, 8, Tienda del Angelito-

The Berlitz School

Seguent of Languages El dia 3.º de Noviembre empiezan en esta Academia de Lenguas Vivas en la calle del Pin tor Sorolla, 11. las clases populares de inglés, alemán y francés, al precio de 12 pesetas por alumno al mes. La matricula está abiente desde hoy

Los hombres que rien

Con unas cuantas chirigotas de Romero Ro bledo y Sagasta, dió comienzo el espectáculo regocijado de las Cortes.

Ambos, á pesar de su vejez y de sus averias físicas, conservan aun el buen humor que hace de reir à los señeres de los esca-

¡Lastima que esas risas les salgan tan caras

Romero Robledo, uno de los partidarios actuales de la concentración que se habían pro puesto hacer una ruda campaña contra el gobierno, se mostró meloso y manso con éste. porque ahora tras entre manos alcanzar una senaduria vitalicia para su consuegro el Sr. Ordonez, y el puesto que este deja en las Cortes para un yernorma la ga anod na vom . estua

No puede darse más alteza de miras politi

Cast MEIV OVEUN JE ob notosistani su Pensar que esos personajes políticos circunscriben su acción al ideal de lograr puestos y preeminencias para sus parientes, cuando el país se halla tan necesitado de seluciones y de refer-

Mas, da asco of neimine dates overn ne rog 20 ¿Qué oposición verdadera, qué cuentas esbrechas van á hacer y á pedir al gobierno esos que andan mendigando de él favores?

Ya se sabe lo que hay que preguntar cuando Romero Robledo realice un acto político. Si pronuncia un discurso de rabiosa oposición, habrá que preguntar: ¿Qué le habra pedido al gobierno que le haya sido negado? Y cuando hable del modo que le hizo en la primera sesión de esta legislatura: ¿Qué favores ó qué promesas de favores habra obtenido? . 2000 al en angony

Y mientras ellos, unos y otros, gobiernos y oposiciones monárquicas, se complacen y se sir-

ven mutuamente, baciendo de la política un jue go de compadres, el país está cada dia más des moralizado por la influencia de esa corrupción moral que baja de la altura, contagiandole

No se reparten esquelas.

Abora mismo que las sesiones del Parla merto han empezado con tante hilaridad, de pa extremo à otro de España, desde Málaga hastel Ferrel, las gentes pacificas no pueden vivi tranquilas, a causa del bandoterismo, que si e un sintama de desmoralización, lo es tambiés de la miseria y el hambre que reinan por todas

Es una vers uenza Lacional y un ridiculo es pauti so inte el mundo, consentir que mientras el malestar se enseñorea en el país, dos vejes torios cínicos, representantes de esa política corrempida y des moralizadora, que deberían esar arrinconados en su propio desprestigio, con den ann burlandose de España y haciendo cuistes y frases risibles sobre las ruinas de una nación que han explotado y signen explotande porque ésta no ha tenido el valor y el arranque suficiente para haberles dado con el pie en la parte que se merecen.

Si aqui hubiera siquiera un resto de digei dad y de vergüenza, ¿cómo habían de reirse ? chirigotear Sagasta y Romero Rubledo?

Pensando en la situación de España, en las desdichas de todo orden que la agobian, es una vergüenza y una ignominia consentir que los causantes de ellas se reian, cuando deberian estar llorando con lágrimas de sangre sus delitos de lesa patria.

dos monárquicos, hay que repetirio, es una in dignidad que no debe subsistir ni tolerarse más tiempo. Es necesario que llegue el día de la justicia popular. Es necesario que dejen ellos ir reir y de llorar el país.

José Cintora.

El rey de caza y los ministros en casa

Meses antes de estallar la gran Revolución francess, la corte se divertia en Versalles, y el y, indiferente para los negecios públicos, se complacia muchas veces en chasquear á sus ministres, corriendo alegremente tras los cier-

El signiente relato de la expedición cinegética del rey, publicado en El Imparcial, recuerda aquella fecha por el aire de familia que tienen ciertas travesuras con las de aquella corte entregada á fiestas en momentos solemnes para la nación, y riendo á carcajadas cuando hacían alguna jugarreta á las Cámaras.

He aqui el recorte del mencionado periódico, cuya lectura, como decimes, parece una pagina de historia retrospectiva.

«En estos días en que las Cámaras comienzan sus funciones, después de largo interregno y en que les ministros tienen anunciada la presentación de proyectos de ley, es de gran interés la comunicación entre el rey y sus consejeros responsables. Por ese causó cierta sorpresa y fué objeto de comentarios el hecho de que hubiera de suspenderse ayer el despacho con S M. de los ministros de la Gobernación y de Haciendanamola sot area stroiscovnos amid

El Sr. Moretiba á llevar á la firma real el proyecto de bases de la ley municipal, reforma importante y que, siquiera haya de ser

muy discutida y acaso io prospere, significanna de las esenciales indiativas del gobierno. Esperábase, además, el discurso que el seño: Moret debia pronunciar apr en el Senado, com expresión importante del pensamiento del go bierno, tanto más cuanto que hasta ahora no abruma, ciertamente, las resas de las dos Cá maras la balumba de los poyectos de ley.

El programa parlamenario estaba trazado En el Congreso se sabía lo que iba á ocurrir. Toda la iniciativa parlamentaria del gobierno si concentraba en la alta Cámira.

En tal situación, cuandi comenzaron á acu dir los senadores al viejo pilacio, se encontra con sorprencidos con la noicia de que el seño Moret no lecria el proyeco de bases de le municipal, à causa de no haber obtenido la fir

-- Hay desacuerdo? Hy crisis? Tales eran las preguntal.

-No. Es que S. M. el ny se ha ido de caza

En efecto; D. Alfonso XIII salió de Palacin ayer à las nueve de la mañana para dirigirse a Pardo. En la noche anterior había el joven monarca improvisado una expedición venateria Mediante la perfecta organización de los servi cios palaciegos, pronto quediron avisados de l real resolución los monteros del rey y toda la servidumbre alta y baja. Coatro carruajes tirados por seis mulas cada uno bajaban en la ma nana de ayer por los jardires del Campo de Moro conduciendo al rey, á las infantas den: María Teresa y doña Isabel, al principe des Carlos, á la marquesa de Nájera, al duque de Sotomayor, al montero primero señor conde de San Roman, al general D'Arcourt, à des ayn dantes del ray y al médico de guardia de la real facultad.

La expedición se verificó felizmente y por la noche regresaban a Palacio las reales perso nas, despnés de haber pasado un dia felicisimo en el espléndido cazadero.

¿Cuándo supo el gobierno que el rey se ila al Pardo?

Ayer por la mañana. Antes lo habían sabido los reales monteros y mientras las cocinas de palacio preparaban la comida de las augustas personas, tal vez alguna ilustre inteligencia hervia también preparande el discurso que, una vez obtenida la venia real iba á pronunciar auto los representantes de

La comida de S. M. el rey y de sus augustas hermanas se celebré con la esplendidez caracteristica de los reales banquetes castellanos. El discurso permanece incdisco

«La expedición venatoria de la real familia fué por todo extremo afortunada. El día suave y dulce, propio del otoño madrileño, contribuyó á que el viaje resultase singularmente grato.

El rey probó una vez más sus aciertos de eazador. S. A. la infanta dona Isabel llenó su «cuadro» con cifras brillantes. Aun no siendo el cazadero real como lo fué en otres tiempes. aquel paraiso de la abundancia del que decia Fernando VII que las perdices se mataban bastonazos, todavia ayer se encontró en los rea les vedados motivo de entretenimiente para los expedicionaries.»

'La Arlesiana,,

Se ha puesto á la venta, esmeradamente impresa y a precios reducidos, para que el público pueda adquirirla, La Arlesiana, traducida por Rodrigo Soriano.

La Arlesiana debe figurar en todas las bibliotecas, pues como obra literaria conmueve mucho más leida que oyéndola recitada en es-

De venta en la libreria de D. Francisco Sem-

CASINO DEL MUSEO (Casco). -La cemi sión organizadora de la escuelas laicas de dicha sociedad, juzgando terminada su misión, convoca á los socios protectores de las expresadas escuelas á junta general que se celebrara manana á las nueve de la noche en su casa social, Corona, 8, para la dación de cuentas, aprobación del reglamento interior y designación de la junta administrativa. as al shollagerile all

Siendo les asuntes que han de tratarse de vital interés para la buena marcha y progreso de las escuelas, se recomienda con eficacia asistencia de todos los socios protectores. -- Por la comisión, Olcina.

Continuan los patronos negándose á transi gir con las peticiones de las huelguistas. Estas por su parte, signen animadas del mayor entu siasmo, y en vista del apoyo que reciben de la socialades obveras, confian en var aceptada su justisima demanda.

Las huelguistas están dando ejemplo de union y sensatez.

No paede Hevarse una huelga con mayor or den y cordura sol sobatnes aleb :sam all

La Asociación obrera del Arte de la Seda presento ayer tarde á la una á los patronos las bases, en virtud de las cuales han de volver las huelguistas al trabajo, habiendo concedid veinticuatro heras de plazo para que contesten los dueñostes ob selajando soi antalnoisros

niento Sres. Avalos Techenos v las Anoche á las ocho y media se celebró en e Centro de Federación de la calle de Ensendra la asamblea de delegados de las sociedades obre ras, asistiendo 25 de ellos.

Abierta la sesión por el compañero José Aragó, presidente de la sociedad de Ebanistas se hizo historia de la huelga, de su estado y de la intervención que en ella ha tenido la socie dad femenina Bien de Obreras.

Luego se presentaron varias proposicione que fueron largamente discutidas, aprobandose por fin una del compañero Quiles, proponiendo 1. Que se nombre una comisión que sea direc tora de la huelga; 2.º Que la comisión participo à la sociedad de Agricultores que si està dispuesta, en caso de ser necesario, adherirse a la huelga general, y 3 º Que caso de no resolver se pronto la huelga, se publique una alocució: para planter la huelga general,

Después fueron elegidos los compañeros qu hau de formar la comisión, siendo designado: Vicente Moreno, Julio Sabater, Pedro Rea Vicente Navarro y Vicente Ferrer, de los asam bleistes; Ramon Ferrer y José Albertos, de la Asceiación Obrera del Ante de la Seda; Fran cisco España y Manuel Bort, de la de Ebanis tas; Carmen Soler y Elena Just, de la socieda Bien de Obreras, y María Bosca y Milagro Sanz, de las huelguistas.

Acto seguido se levanto la sesión.

esta tarde á las tres á todas las huelguistas a una reunión que se celebrará en el Centro de Federaciones Obreras de la calle de Ensendra, con el objeto de dar cuenta de las gestiones realizadas. —La presidenta, Carmen Soler.

Ebanistas. - Se convoca á la comisión nom. brada anoche para ayudar á las hilanderas en su buelga, para hoy á las cuatro de la tarde en el Centro de Federación, para enterarse del resultado de las gestiones practicadas en pro de las huelguistas.

LA DE LOS LITOGRAFOS Los operarios de la litografía que el señor Ortega posee en la calle de Ruzafa se declara-

Reconoce por causa esta resolución un acuerdo tomado por patrones y operaries puesto en vigor desde 1.º de Abril último, por el cual quedaba limitada la jornada á nueve horas, pagando las extraordinarias con un 25 per 100 de aumento los días laborables y con un 50 los festivos.

ron en huelga ayer mailana.

El Sr. Ortega les hacia velar una hora más, ó sea, obligarles á trabajar diez horas, porque decia que teniendo tantos trabajadores, terminasen à distintas horas la jornada, pues los tipógrafes trabajan diez horas.

Los patronos de las otras litografías de Valencia que tienen establecidas las nueve horas de jornada, manifestaron que no estaban dispuestos à consentir que en la litografía del senor Ortega se trabajase diez horas y que si continuaba esta jernada se verían obligados á establecerla ellos también en sus talleres.

En vista de semejantes manifestaciones, los trabajadores referidos presentaron un oficio al Sr. Ortega, participándole que se declararian en huelga si no se les concedian las nueve horas. Como el Sr. Ortega no contestase á esta comunicación, á pesar de las repetidas invita-ciones que para conseguirlo le dirigieron sus operarios, ayer se declararon éstos en huelga.

El Gobernador Sr. Bahamonde ha retrasado su viaje. Ya no llegará el sábado, como se habia anunciado, sino el domingo en el correo de

Las últimas noticias que nos transmiten las agencias telegráficas dándonos cuenta del plan de gobierno que el Sr. Bahamonde piensa seguir en nuestra ciudad, difieren bastante de las que en un principio nos comunicaron aquellas. Primero se nos pintó al nuevo Gobernador poco menos que como enfant terrible dispues-

to a exterminar en Valencia los dos demagogias, la roja y la negra, que tan perturbadas tienen a población, al decir de algunos visiona-Ahora dicese que el Sr. Bahamonde viene

dispuesto à hacer administración y à relegar la política à segundo término; y se añade que al primer obstacule que encuentre, abandonará el destino y regresara a Madrid.

Nosotros creemos que el nuevo Gobernador no encontrará en Valencia ningún obstáculo, si viene resuelto à respetar les principies democráticos y a obrar con arreglo a los imperios de la moralidad, la honradez y la justicia.

Los estudiantes reaccionarios se agitan de nuevo estos días como instrumentos déciles de personas que les aconsejan mal y les sacan de las aulas para que tomen parte en manifestaciones politicas y figuren en otros actos de consecuencias lamentables para dichos estudientes, puestoque varias veces les han calentado las

Durante la presente semana han ocurrido incidentes, acerca de los cuales no hemos queride decir nada para no atizar el fuego, pere como la agitación continúa y se marcha directamente á deslucir las fiestas del centenario de la Universidad porque las ha organizado el Sr. Candela y no se dá bambolla otro señor que aspira al monopolio de la popularidad, creemos conveniente no perder de vista el asunto.

El grupo de estudiantes à que nos referimes promovió ayer un grave escándalo, negándose à entrar en clase. Y ocurrió el hecho inaudito de que entonaron «La Marsellesa», disfrazandose hipocritamente de republicanos para atraerse á los demás escolares.

Esos luises que entonaron «La Marsellesa» rios nuestros, y su rebajamiento llega hasta el punto de carecer de las audacias de la juventud, no atreviéndose ni à realizar un plante universitario por cuenta propia.

El escandalo promovido por aquellos asnos disfrazados con piel de león fué tan grande, que el rector Sr. Candela vióse precisado á bajar á los claustros y dirigir la palabra á los revoltosos.

Afortunadamente se impuso el buen sentido, fracasando los revolucionarios.

Aconsejamos una vez más á esos descarriados jóvenes que se abstengan de convertir la Universidad en centro de odios y luchas polí-Si desgraciadamente persisten en su acti-

tud, hablaremos en otra forma, metiéndoles mano donde les duela á ellos y á los caudillos carlo filantropos que les empujan.

Ayer se constituyeron dos seciedades secretas (puesto que no se han dignado presentar sus respectivos reglamentos á la aprobación del Gobernador civil) en ciertas casas, cuyo número ignoramos, de la calle de Pascual y Genis y de la calle de Jativa.co habitotua al ab sonania

Como tal vez en dichos circulos se conspire contra el rey o contra cualquiera otra de las 40 figuras que barajan los misteriosos concurrentes á esos clubs, llamamos la atención de la antoridad para que no se deje sorprender.

Hay inspectores de policia que nada han olido, a pesar de que la hidra ha levantado la cabaza en sus distritos. En cambio, se dice que el Sr. Tixell está en

el secreto y apoya á los sediciosos. Y dicho esto, nada más debemos afiadir, porque es incumbencia del Sr. Puig Borenat, y no nuestra, la de salvar à las instituciones.

BITRHAK) OMUL EL TREN 17

-¡La humanidad! -exclamó Kenwell con una gran carcajada, - Ahl... ila humanidad! Anereis juzgar bien a la humanidad? Pues bien! un dia que veais caer muerto en medio de la calle algún desgraciado caballo, reventado per el trabajo, acercaos al grupo que se formará alrededor del animal antes de que lo lleven en el carro de la basura. La pobre bestia está alli, extendida, sin movimiento, con las piernas al aire, la cabeza pegada al suelo y sus grandes dientes amarillos descubiertos por la agonia. Tal vez sea algún noble corcél que haya asis: tido à grandes batallas, que haya olido la polvora y que, trabajando siempre, haya sudado, plando de fatiga para arrastrar à sus flestas y placeres à esa misma humanidad que yo calumniol Pues bien: la humanidad rodea à ese pobre la bione de rie de verle alli, le empuja, la hiera con sus pies encerrados en gruesos za-Patones, y sus sucias manos lo mueven para verle extremecer; y la humanidad, bajo la repaguante forma de la humanidad que pasa, tieel hombas para la bestia muerta como para el hombre caido, y se rie, y se divierte, y tiene ibarte con la suma gracia sobre aquel cuerpo nisterio de Educación, Chiena y hosporte 2011 los labios

EL TREE 17 JULIO CLARETIE

-(Pobre hombrel-dijo el americano: -si grosera humanidad zumba, danina mosca humana, alrededor de aquella cosa cómica, irresistiblemente cómica y bufa: ¡un ser vivo que cae muere en medio del arroyo! Amigo Elton: cuando yo muera, jy ojalá sea pronto! pensad en el viejo caballo caído en la calle y escuchad enseguida à la humanidad que me rodee. Para uno que diga, y ése seréis vos: ¡Era un desgra. ctado! habra cien que digan: ¡Era un ani-

Francis Elton era un hombre habituado á no sorprenderse de nada. Sin embargo, el tono acerado y sarcástico de Kenwell le hizo extremecer, Iba á dar otro giro á la conversación, cuando Kenwell pretextó que le dolía la cabeza, v quería dar un paseo á pie. a alberag es andmod

-Me apao aquimdijo one obuspaga av es Estaban en el Bosque de Boulogne. Elton quiso seguir por un momento á Kenwell, para darse cuenta del sitio adonde se dirigía. El clown, en cuanto se apeó, se acercó al lago, tomó un bote para atravesarlo, y después de haber contemplado las tranquilas aguas con una fijeza que llenó de aprensión al señor Elton, que se hallaba à poca distancia, se sentó en uno de los cafés de la isla y pidió una bebida cualquiera. Francis Elton le vió vaciar trago tras trago,

EL TREN 17

mostrando sus billetes, el pobre Cox se hacia llevar moribundo á los pasillos del Circo.

JUNE CLARESTS

Quería aspirar aquel olor de cuadra, de gas, de polvos de arroz, la atmósfera aderada que Laureana había ido á respirar también. Miraba, tandido en na colchón, todo aquel vertiginoso movimiento: los picadores con trajes negros, como en los grandes circos; los caballos ricamente enjaczados; Evangelina con un precioso traje de gasa bordado con flores; la buena Cefisa con su malla de seda y tonelete azul con adornos de plata; Micho insolenta con su magnifico traje; Kenwell con su uniforme de clown funebre; y todo aquel ruido, a quella fiebre de una primera representación embriagaba y reanimaba al viejo Cox, que gritaba, dando palmados de impaciencia:

-¡Vamos! ¡vamos!... ¡Pronto!... ¡que empiece la sinfonia! |Todos á sus puestos! | Hop! thop! 10h, que gran noche!

Y mientras que todo el mundo iba, venia, corria de un lado á otro, sólo des hombres estaban sin moverse: Francis Eltou, en traje de etiqueta, haciendo los honeres del local à sus amigos abonados, y aquel meribundo que no tenía más que una prescupación: el éxito de aquella poche, el estrene del nuevo Circo. Pernantitiona conor C.v. la din KanJULIO CLARETIE

-¡Partamos! Sharangea dise our siddas o'Z Kenwell se reunió à Francis Elton, que le ofreció su carruaje (tenía coche hacia dos meses), y admitida la oferta, se sentó al lado de su coasociado y le dijo con la amarga expresión que le era habitual:

-He aquí lo que me prueba una vez más que la suerte es injusta y que la vida es una loteria de la que, de cien billetes, los noventa y nueve no valen un comino.

-¡Exageráis!-dijo Elton.-La muerte de un niño ¿os demuestra que la vida está mal hecha?

-¡Uh! ¡No esperaba á hoy para convencerme de ello, porque hace mucho tiempo que lo estoyi iPero si hay un hombre menos merecedor de la desgracia, es seguramente ese excelente muchacho á quien acabamos de ver!...

-¡Ah! ¡que el diablo me lleve! -añadió variando de tono: - ¡soy un insensato en continuar alimentándome con estos espectáculos que concluyen por parecerse unos á otros! Las bueuas gentes son desgraciadas, y las otras... Francis se echó à reir,

-¡Hola, señor Ricardo Kenwell! escogéis muy mal momento para afirmar que la suerte no favorece más que á esas otras gentes que hais à calificar con el epiteto que adivino.

Vuelve ayer El Correo & tratar el asunto de las canerías de la fábrica Campo, cedidas con carácter provisional à la empresa Lebón, é in siste en afirmar que con ello se han perjudicado los intereses de Valencia.

Poce hemos de anadir á lo que ayer expusi mos; pero como no hay peor sordo que el que no quiere ofr, diremos al citalo colega que la Corporación municipal, en vez de perder, ha ganado, por cuanto habiendo aceptado la empresa Lebón la cesión provisional, ha reconoci do que la propiedad de las cañerías es del Ayuntamiento, y por lo tanto no podrá como adquirente de todos los derechos de la antigua casa Campo, alegar ya propiedad sobre dichas canerias. A parte de esta razon legal, existe la util de que de no usarse pronto dichas canerías, se perderian para todos.

La cesión no es gratuita, puesto que la casa Lebón ha condonado al Ayuntamiento más de veinte mil pesetas y cambiara gratuitamente el la satisfacción de ver cómo llegaba dicha calle actual alumbrado por el de incandescencia, que indudablemente es mejor y cuya reforma importa más de veinte mil duros.

Con motivo de la velada del Casino de Fusión Republicana El Baluarte que se ha instalado en la partida dels Orriols, reina gran entusiasmo entre los correligionarios de la Vega

Más claro, agua.

El acto, que se celebrará el próximo sábado, promete revestir importancia, pues la junta directiva ha encargado a un inteligente artista varios retratos de caracterizadas personalidades del republicanismo, entre los que figuran los de Pi y Margall, Blasco Ibáñez y Rodrigo

Las cintas de la bandera han sido regaladas por varias entusiastas jóvenes de aquel po-

A la velada están invitadas todas las sociedades republicanas de Valencia, estando encargados de los discursos la propagandista doña Elena Just y nuestros compañeros Sres. Manant, Serrano Clavero y Azzati.

Para el señor Rector:

Persona que nos merece mucho crédito nos envia la siguiente carta, acerca de cuyo contenido llamamos la atención del Sr. Candela. Lo que ocurre en Requena es intolerable.

Hay alli un maestro interino que hace algunos años está cobrando su sueldo, las retribuciones compensadas, la gratificación por las clases de adultos y el alquiler de la casa, sin que alli haya casa, ni adultos, ni niños que paguen ni dejen de pagar retribución, puesto que no hay escuela ni el tal maestro ha tenido clase un solo día. Se pretexta que no hay local; pero la verdad es que no se busca, ni se quiere habilitar para escuela los muchos locales que posee el Ayunta miento.

El Rector dispuso que el citado maestro interino pasara à prestar servicios à la escuela de! Sr. Llamas; pero ha sido desobedecido. El maestro interino se rie de las órdenes del superior y no asiste á clase, añadiendo que no asistirá jamas, annque se lo mande el Nancio.

El secreto de semejante abuso es el siguiente: dicho mae tro es hijo del alcalde de Requena y administrador de la hacienda que alli tiene el diputado á Cortes del distrito. Este señor y usted, Sr. Candela, son personas muy rectas apreciables; pero no se ven libres de que la gente diga que el diputado tiene á su servicio á dicho maestro, pagandole con el dinero que Requena destina á la enseñanza, y que usted, señor Rector, apadrina y tapa semejante abuso.

Esperamos que desmienta usted lo que se dice, metiendo en cintura á ese maestro que cobra y no trabaja, valido de ser hijo del alcalde y administrador del diputado.

Y no decimos más por hoy, esperando ver lo que usted hace.

Los clericales preparan para mañana y pasado, en la parroquia de San Esteban y calles del distrito, una procesión cívico-religiosa, que terminará con vivas al Papa-rey. Suponemos que el Sr. Puig Boronat, que está dando mues-

tras de imparcialidad en el desempeño de su cargo, no consentirá que en la via pública se organicen manifestaciones políticas encubiertas con el manto de la religión. Los católicos tienen sus templos para celebrar las fiestas religiosas que estimen conve-

nientes, y debe impedirse por todos los medios al alcance de la autoridad que en la calle se den gritos al Papa, que está muy bien en Roma.

Como anunciamos, esta noche se celebrara en el Centro de Federaciones Obreras la velada que las sociedades de Ebanistas y Tallistas han organizado para conmemorar el primer aniversario de la jornada de nueve horas.

En dicho acto harán uso de la palabra varios compañeros de ambos oficios, habrá intermedios de música à cargo del inteligente pianista D. Manuel Mondragón y se leerán algunas poesías, entre ellas una de nuestro compañero Sr. Serrano Clavero.

En nombre de El Pueblo hablaran los se nores Manaut y Azzati. La entrada es pública.

Nuestro amigo el presidente de la comisión de Policía urbana D. Adolfo Beltrán, ultimo ayer los detalles para la adquisición de las ca sas números 10 y 12 de la calle del Paraiso, cen cuyo derribo quedará terminada en breve la calle de Peris y Valero.

La escritura de compra se otorgará en la próxima semana por el precio de 30.750 pesetas, y el derribo de dichas casas estará completamente terminado en Diciembre.

También tiene convenida en principio la expropiación de todas las casas de la calle del Paraíso, con excepción de la que es propiedad de D. Eduardo Oroval, por pretender este casi el doble de su valor, sin cuya circunstancia es seguro que este año hubiera tenido el veciadario la plaza del Parterre.

El Gobernador civil Sr. Paig Boronat se ha propuesto conseguir que los muelles del puerto no estén convertidos en almacones de carbón Estos dias viene multando á todos los alma cenistas que no han retirado dicho mineral de

los muelles en el plazo debido. El Sr. Puig Boronat con sus acertadas disposiciones está conquistando generales simpa-

Es más: deja sentados los jalones de la línea de conducta que debe seguir el Sr. Baha-

Ayer mañana, en el vapor «Isleño», llegó la «Capella de Manacor». A las ocho de la mañana subieron á bordo para dar la bienvenida á los excursionistas los concejales de este Ayunta. miento Sres. Avalos y Olmos y las comisiones de «Lo Rat-Penat», Union Musical y orfeones «El Micalet, La Vega y otros.

Luego se trasladaron todos á esta ciudad, acompañando á los de la «Capella».

Forman dicha masa coral, de la que es direztor el sacerdote D. Juan Antodio Pont, 80 individuos, entre hombres y niños.

Han venido también en dicho buque, acompañando á la «Capella», el segundo director de la misma D. Ramón Galmés, el presidente de su junta protectora D. Fansto Puerto y los vocales Sres. D. Juan Amer y Mateo Bonet.

Mañana á las nueve de la noche dará en e teatro de Apolo su primera audición pública la referida masa coral, con arreglo al siguiente

Primera parte.—1 * Serenata, Otto.— 2. Balada gallega, Montes. - 3.º Lo compte Arnau (leyenda), Morera. -4.º Cansó de Nadal, Come lla -5 ° D. Juan y D. Ramon, Pedrell, -6.° Xiula el fuet (humorística), Grieg. -7.º La Pastoreta, Vives.

2. a parte (sacra). -1. Jesu dulcis memoria. Victoria. - 2 ° Ave verum corpus, J. S. Bach. -3.º Credo, á seis voces, de la misa del Papa Marcelo Palestrina.

3. a parte. -1. La festa del poble, Giner. -2.º La sesta, Noguera. - 3.º Cançó dels aucells, Millet. - 4 º Ivernenca, Noguera. - 5.º Canción de niños (humoristica), Grieg. -6.º La Balan guera (popular mallorquina), Noguera.

La empresa del teatro Principal organiza un

gran concierto único, que dará la «Capella» el próximo domingo. Los precios serán reducidisi mos, pues costará el palco 8 pesetas, butaca 2 y entrada general 50 céntimos.

Oportunamente publicaremos el programa detallado de dicho festival.

Ayer por la mañana se reunió en el Ayuntamiento la comisión municipal de Instrucción pública, tomando los acuerdos signientes:

Admitir con matrícula gratuita en el Con servatorio de Música 23 alumnos para que continúen sus estudios, y siete de nuevo in

Rogar á la junta directiva del Conservatorio aumente por este curso à 35 las plazas que el Ayuntamiento tiene derecho à cubrir gratuitamente en el citado centro, y que en la actualidad son 30, en consideración á los méritos que

en los solicitantes concurren. Que pase à informe del Sr. Avalos la solicitud de D. Manuel Mondragón, en la que pide se le nombre profesor honorario municipal de

Que el arquitecto municipal informe las instancias de los maestros de las calles del Portal Nuevo y Haerto de los Sastres, solicitando re

paraciones en sus respectivas escuelas. Dejar sobre la mesa el expediente de don Jaime Sancho, propietario de la escuela de niños del poblado de Borbotó, solicitando aumento de alquiler.

proponer á la Corperación municipal se conceda gratificación ó aumento voluntario de sneldo por la diferencia entre 1.375 y 1.650 pe setas al maestro auxiliar de Ruzafa, D. Miguel Pérez Sancho.

Por el interés que para los obreros tiene insertamos en este lugar el siguiente anuncio?

«Instituto geneal y técnico de Valencia.— El día 31 del mes atual terminará la matricula extraordinaria par las clases de la escuel nocturna para obreps, creada en este Institut general y técnico pr el real decreto de 17 de Agosto de 1901.

Dicha matricula totalmente gratuita y que se efectúa por medi de papeletas impresas que se facilitan en la seretaria del Iustituto, puede comprender las matrias siguientes: Neciones ejercicios de Gramáica castellana, de Frances de Aritmética, de Gometria, de Geografia, d Física, de Agricultua, de Quimica, de Técnica industrial, de Caligrifia, de Coccabilidad, No ciones de moral social y rudimentos de Dere cho, Nociones de hisoria patria y Nociones d

Para comodidad de los alumnos de dicho estudios, las clases e darán en el edificio conc cido por «Na Monfota», sito en la calle del Pintor Sorolla, é en el propio Instituto, é en otro locales, según el oficio á que pertenezca la ma

yoria de los alumnos que se matriculen. Le que de order del Ilmo, sedor Director s hace público para conocimiento de los obreres de esta población. Valencia 16 de Octubre de 1902 .- El secretario, V Calatayud.»

Dicen de Madid que manana saldrán de aquella capital con dirección á la nuestra el rector de la Universidad Central y los catedraticos Sres. Calleja Gómez Ocaña, Chacón, J. menez, Calvo, Santa Maria de Paredes, Carra cido y León, que vienen para asistir á las fies tas del centenario le esta Universidad. También se anuncia la venida de los rectores de las Universidades de Barcelona, Zaragoza, Sevilla. Salamanca y Vallidolid y de muchos catedráti-

Llamamos la atención del jefe de la guardia municipal acerca de los escándalos que á diario producen algunos chicuelos que van al Instituto de 2 a Enseñanza y que entretienen sus ocios apedreando el establetimiento que el dibujante senor Nicolau tiene en la calle de Pelayo, número 8. Tambiéu insultan al Sr. Nicolau con palabras soeces y denigrantes porque tiene expuestos retrates de personalidades ilustres del republicanismo.

Inútil consideramos decir que esperamos que la guardia municipal evite espectáculos que tan poco dicen en favor de la cultura de los luises discipulos de Calatayud y Polo y Peyrolón.

Ha sido nombrada profesora de la Institu ción para la enseñanza de la mujer, la ilustrada maestra de la Escuela Normal de esta ciudad doña Maria Carbonell.

En nuestra redacción ha sido depositada una llave que anoche encontró abandonada un caballero en la calle del Torno de San Gregorio. Puede el dueño pasar á recojerla.

El presidente de la Sociedad de Agricultores de la Vega de Valencia nos ruega hagamos público que dicha sociedad celebrará junta el próximo domingo, á las nueve de la mañana, en su casa social, calle de Santa Teresa, nú-

Dentro del presente número recibirán nuestros lectores un prospecto de la gran loteria de dinero que se celebrara el 5 del próximo Noviembre en Hamburgo.

Fricción diaria «Agua Colonia Orive» evita diviesos. Hecho evidente durante 32 años.

Hallandose ayer mañana en la desembocadura del río Turia cuatro amigos con objeto de saborear una paella, tuvieron la ocurrencia de atar un ánade y arrojarlo al río, disparando contra él varios tiros de revolver. Como quiera que uno de los proyectiles no saliese, uno de los cuatro amigos examinó el arma, que se disparó, atravesándole la mano izquierda.

El herido se llama Emilio Alabau, de 26 años, habitante en la calle de Serranos, y fué curado en la casa de Socorro del Puerto.

La guardia civil de Sagunto encontró anteayer en un campo de la partida de Gansa de aquel término el cadáver de un hombre en completo estado de descomposición. A unos seis metros se encontraron también una chaqueta de paño, un pantalón de pana, una blusa de algodón y unas alpargatas, que se supone pertenecian al difunto. Este no ha side identi-

Ayer salió para Játiva un comisionado del tesorero de Hacienda para abonar nueve fracciones del premie mayor de la Loteria Nacional que en el último sorteo de Septiembre corres. pondió á aquella ciudad.

Mañana á las nueve de la noche se verificará en el Club de Fasión Republicana de Patraix una velada artístico musical. Lo que se pone en conocimiento de los socios y sus familias.

En el incendio de la carpinteria de la calle del Poeta Quintana, ocurrido en la madrugada de



Yo considero el jabón como cualquiero otra medicina: "avorece o perjudica. Por los poros se infiltra (en el sistema) más ó menas cantidad de las subs. tancias componentes del jabón y la sargre a su vez las transmite de los distintos organos del cuerpo. Es muy importante cuidar de que se use solamente jabón sin mezcla de alcalí y grasas venenosas. El jabon del avellano de la Bruja se usa en todos los Hospitales del Universo. Los facultativos lo recomiendan como el gran remedio de la naturaleza para el outis. Habiendo sido combinado con medicamentos bien conocidos como espectficos para curar y deleitar la piel; yo aseguro enfáticamento que ofrezco al público

el mejor jabón para el tocador, de todos los que se conocen. Es el mejor para la Complexión, of mejor para el Cabello, el mejor para el Bebé, el mejor para curar las Erupciones de la pies, Suaviza el cutis más áspero. Evita la caspa y todas las enfermedades del cráneo y cura la comezon.

Todos los ingredientes con que preparo mi jabón son tan puros que podrían comerse sin causar daño. Deseo que el público tenga en él tanta confianza como la tiene en mis remedios. DR. MUNYON. Mejora cualquier complexión por hermosa que sea: inmejorable para las Quemaduras de Sol

para las Ronchas, Escaldaduras y todos los tormentos cutáneos de los Bebés. Usándolo comprueba que es una Bendición Divina. Precio: ptas. 2. De venta en todas las principales Droguerías del mundo.

(Fórmulus publicadas en periódicos profesionales y per fe ticos de España.) Dr. Munyon, N.º 1.505 Arch St Filadelfia Pa. Es. Us. de A.

Munyon tiene específicos para cada enfermedad, casi todos á ptas. 1'75. Pidase la Guía de la Salud (gratis). Consultas por correspondencia, confidenciales y libres de todo gasto.

Agente General en Valencia: Hijos de Blas Cuesta. Depósito: Igual Contal y Compañía (Sucesores de Joaquín Añón) y en todas las perfumerias y droguerías más acreditadas.

ayer, observose la falta de asistencia de les bomberos domiciliados en el distrito del Museo. | para las alumnas. Luego se ha sabido que ni los serenos, ni la guardia municipal ni la campana de aquella parroquia dieron el acostumbrado aviso, cosa que viene ocurriendo con frecuencia ea casos samejantes, ocasionando el natural parjuicio. L'amamos la atención del Alcalde, esparando que se corrija este descuido.

En la reunión celebrada ayer tarde por los maestros privados, se acordó hacer vacaciones las tardes del lunes y viernes de la semana proxima, con motivo de los festejos que han de celebrarse en conmemoración del IV centenario de la Universidad.

Así mismo se acordó formar un a'bum ca'igrafico, en el que consten los nombres de los colegios y el de sus directores y también el nombre y apellidos de todos los alumnos que concurren à dichos centros de enseñanza, cuyo álbum será costeado por suscripción voluntaria, y se entregará al rector el último día de los feste-

Los maestros que deseen figurar en dicho álbum, pueden enviar las relaciones de alumnos á casa de D. Esteban Estevan; Torno San Gregorio, 2.º D. Fernando Belda, Maldonado, 31, principal y D. Fernando Granel, Vidal, 2, hasta el lunes próximo, día 27.

La sociedad Arte y Letras convoca á todos sus socios á la junta general que celebrará manana para la elección de cargos.

El Sr. Puig Boronat ha convocado á la Junta de Obras del Puerto para celebrar sesión extraordinaria el lunes próximo à las cuatro de la tarde, con objeto de formar la terna de ingenieros que ha de elevarse al ministro de Obras públicas, para que designe al que ha de sustituir al Sr. López Navarro.

El ministro ha aceptado la dimisión de este último, pero nada ha resuelto todavía acerca de las de los Sres. Faster y Vilar.

Ayer à las doce se verificó la recepción provisional de las obras del nuevo Matadero. Asistieron al acto el Alcalde y los Sres. Pinto, Llagaria, Flores, Vinaixa, Payá, Burguera, Aymami, Alfaro y Barbero.

Los concurrentes fueron obsequiados con un expléndido lunch en el Hotel Inglés.

Hoy á las diez de la mañana se verificarán en el Conservatorio de Música los examenes por última convocatoria para los alumnos no presentados en Junio último, mejora de nota, suspensos, curso superior y de ingreso.

Mañana á la misma hora iguales exámenes

LAPIDAS J. Barroso Ayala, Cervan-tes, 8. Teléfono 687.

Recomendamos la clinica de enfermedades de mujeres y niños del Dr. Palos, Emban, 39, bajo.

La plaza tutelar de médico de Algar está vacante; su dotación anual es de 2 000 pesetes cobradas por el ayuntamiento. Terminara la vacante el día 12 de Noviembre. - El alcalde, Miguel Bojó.

H y quedará abierto al público en la calle del l'inter Serolla, núm. 3, antes plaza de las Barcas, frente à la botica de la Morera, un horno con el nombre de EL NUEVO VIENA destinado á la elaboración especial de pan

Su dueño. D. Mariano Andreu, que tambiém lo es del antiguo horno del Tros-Alt, desecco que las personas de buen gusto de esta ciudad puedan comer el exquisito pan que se expende en Paris y Viena, no ha vacilado en visitar as y estudiar de cerca su elaboración y trayendo consigo los aparatos necesarios, á fin de que aquella nada deje que desear.

Al efecto, ha montado su establecimiente con todas las reglas del arte. El horno es de sistema más perfeccionado que se conoce, como si dijéramos la última palabra en esta industria. Las operaciones de masage, como las de cocer, se llevan á cabo en las mejores condiciones de limpieza y esmero; de manera, que el público sabe que come un pan de calidad suparior y elaborado á la perfección. También encontrará clases nuevas, como el especial «croissants», muy en boga en el extranjero para el

La instalación de EL NUEVO VIENA de lo más lujoso; con decir que la hace el inteligente artifice Sr. Albacar, está hecho su elo

Bien merece el Sr. Andreu, al que felicitamos por su nuevo establecimiento, que el pablico recompense sus desvelos y sacrificios.

Dolor de cabeza desaparece en cinco minusos con Hemicranina Caldeiro. Pedid farmacias.

Los trajes más elegantes que usan los caballeros, son comprados en la pafiería y sastrería de Ibanez, plaza de Cajeros, 5.

BARCHINO, sastre.—Correjeria, 36, 2.º

«Vacuna de la boca». - Si todas las enfermedades se pudieran evitar como las de la bo-

EL TREN 17 418

¿No sabéis que está asegurada ya la inauguración de nuestro gran Circo?

-¡Cómo! yo creia que os faltaba dinero pa-

ra terminarlo. -Cierto, pero lo he obtenido del Ayuntamiento de París. Subvención muy natural. Ofrezco al pueblo un espectáculo eminentemente moral, útil, patriótico. Paris debe ayudarme un poco. Toce, al fin, à la realización de mi sueño: los tapiceros, ebanistas, cerrajeros, todos estos industriales han prometido y firmado que dentro de un mes, día por día, nuestro humilde Circo de tablas será reemplazado por el gran Circo Elton, jel verdadero Circo, el Circo

de piedra y hierro! -¡Caramba!-dijo Kenwell. -Y todo queda dicho: nnestra fortuna está

hecha. -La vuestra. -La mía ó la vnestra no hacen más que

ula: ¿no somos asociados? -¡Oh! ¡cuidado, señor Elton! -dijo el clown de dria suceder muy bien que Ricardo Kenwell no

mostrando sus dientes blancos; -; mirad que poquisiera ser vuestro asociado ni el asociado de Educación Cultura y Deporte 2012 —Sencillamente por las razones que os dala

JULIO CLARETIE

hecho más fantástico, más irritable, más ame-

nazador. -Kenwell es, á pasar de todo, sobaranamente bueno, como lo son los fuertes -decia la buena Cefisa, que, al decir esto, no pensaba

en ella seguramente, Kenwell probaba bien aquel aserto de su camarada, consolando y entreteniendo al pobre viejo Cox, que, habiéndose agravado su enfermedad, se hallaba en cama, anémico, al cabo de sus fuerzas y llorando á veces á la idea de que el Circo, el hermoso Circo the largest cireus of Paris and Europa, como decia el nuevo anuncio, iba á ser inaugurado y que él, Cox, ne

estaria alli. Entonces intentaba incorporarse, pero era inútil; volvia á caer abatido, murmurando:

- | Ya no tengo piernas!

Y Kenwell le consolaba y animaba, recordándole sus pasados triunfos, las bellas noches de Astley, los bravos de su juventud.

La noche de la inauguración, mientras la multitud se agolpaba eu el boulevard mirando el nombre del Circo, formado de lucas de gas, escuchando la música, cuyas armonías pasaban á través de les tragaluces abiertos, mientras los municipales de á caballo caracoleaban para abrir paso á los espectadores que se empujaban EL TREN 17

- Pobre hombre! - dijo el americano; - si hay alguno que sufra verdaderamente, es él: pero... malditos sean los estúpidos que sufren por una mujer, y por una mujer muerta!

Y volvió á montar en su coche. Después de dirigir una última mirada á Ricardo Kenwell, siempre sentado y bebiendo, se hizo conducir á casa del tapicero, queriendo saber si las butacas y colgaduras de su Circo de piedra y hierro estarian concluidas para fin

de mes. Había un indivíduo aún más dichoso que Francis Elton entre las gentes que componían el Elton Circus. Era el pobre viejo Cox, que luchaba verdaderamente para vivir aun el dia que se inaugurase el nuevo Circo. El pobre hombre se parecía á una lámpara sin aceite que se va apagando. Sentia venir la muerte, y sin embargo, Cox era dichoso y decia con su vocecita de gallo enronquecido:

-Yo soy muy testarudo: me empeño en vi-

vir, y viviré hasta la gran noche.

Kenwell, por su parte, había llegado á un periodo lamentable de amargura y de spleen absoluto. Quién sabe si las lágrimas de Mar cial, la traición de Laureana y la muerte de la pequeña Marta no habían acabado de llenar de fisgusto aquel corazón tan lleno ya! Se habi.

JULIO CLARETIE

419

cuan lo quise abandonar el Circo. Me quedé porque se trataba de la suerte de mis compañecos. Hoy soy libre, puesto que los saltimbanquis mis hermanos van á nadar en oro.

-¡Entonces, esa vida aclamada todos los dias, os fastidia!-dijo Elton, haciendo como que no comprendía la intención de las palabras de Ricardo.

-¡Oh! no es esta vida azarosa, ni ningaus otra vida cualquiera-replicó Kenwell:-es vida en general; es ese conjunto de pequenas cobardías y de grandes sufrimientos qua tenemos que atravesar como una atmósfera apestada. ¡La malaria della vita!... Si; la humamdad me fastidia: es tonta, mala, ruin y bais, celo sa, y cuando no es esto, se ve hundida pisoteada! ¡El que es bueno sufre; ésta es regla: y me sorprende que, después de estar bien persuadido de esta verdad, todo hombre de corazón no se apresure á dejar este mundo, 30focante como una habitación llena de humo-Hace mil años que la palabra ha sido dich pero las estúpidas multitudes no ponen el precepto en práctica. Yo tal vez lo haga un dis

ú otro; pero de mi ¿quién hace caso? ¡soy un loce! -Lo que vos tenéis es un corazón altamento colocado, pero hecho pedazos, y que, antricuo calumniais a la humanidad.

Doménech que recomiendan

DESEDUDITUM ANTARD

se eternizaria la humanidad. El «Licor de Polo» es à la dentadura lo que la vacuna à 1. viruela. Luego el que sufre de la boca es u abandonado, un sucio, mejor dicho, un suicida nues la base de la vida está en la nutrición, gin una robusta dentadura no hay mastificació perfecta, ni tranquila digestión.

Interesante. - El «Elixir Estomacal de Sai de Carlos» es de éxito seguro en las diarreas de los niños, en todas sus edades.

CONSTRUCTORES DE GUITARRAS.—S. convoca à todos los obreros constructores de guitarras à una importante reunión que se ce labrará el próximo domingo á las diez de la mana en el Centro de Federación, para tra tar de organizar la Sociedad y constituir l innta directiva.

Se tratarán además otros asuntos de interé para el oficio, por lo cual se recomienda encare cidamente la asistencia.

CONSTRUCTORES DE CARROS. -- Se convoca á junta general para el domingo próxim á las diez de la mañana, en la que se tratarán entre obros asuntos de mucho interés, de la da sión de cuentas. Se ruega la puntual asistencia - Zil secretario, Manuel Pilis.

PINTORES MURALES. - Esta sociadad ca lebrará junta general extraordinaria hoy las seis de la noche. Por ser la junta por se gunda convocatoria serán válidos los acuerdo con el número de socios que acudan. Se encare ce la puntual asistencia. El secretario, José Abella.

EBANISTAS. - Hoy viernes celebraran una velada literaria las Sociedades de Eba nistas y Tallistas, para conmemorar el aniver sario de la jornada de nueve horas de trabajo A este acto ha sido invitado el abogado consul ter de dichas Sociedades nuestro compañero de redección D. José Manant.

TORNEROS EN HIERRO. - Se convoca f junta general o dinaria que se celebrará en e local social mañana á las nueve de la noche patratar de asuntos de interés para la Sociedad. Se recomienda la más pantual asistencia. — El secretario, Antonio Catalá.

AJUSTADORES Y FORJADORES, -- Companeros: se os convoca á junta general ordina ria para el domingo próximo á las diez de la ma fiana, con objeto de tratar asuntos de interés;

Se recomienda la más puntual asistencia. Nota. - En vista de que han sido despedidos tres compañeros de los talleres de la via de To ris por negarlesel werecho la sociedad, se hace saber à todos los socios para que no secunden los deseos de los explotadores. - El secretario, Ramon Ramos.

Banquete escolar

Compañeros: Queremos solemnizar nuestro centenario. Un banquete en que todos nos reuna mos alegremente, será el mejor prólogo de los festajos.

Acudid para organizarlo, hoy a las cua tre de la tarde, en el patio de la Universidad. Al segundo grupo de Derecho rogamos espesialmente la asistencia.

Por la comisión: Eduardo Martínez, F. M. Julbe, Fernando Bosch y M. Aguilar.

PUBLICACIONES

El número que Blanco y Negro publica esta semana ofrece grandisimo interés para sus lectores, pues aparte de la información de actualidades, de las páginas en color y originales literarios, y de repartir dos preciosas postales de la serie B, titulada «Creaciones femeninas», por Cecilio Pla, publica las bases de un originalísimo concurso á favor de sus lectores, cuyo premio será medio billete de la loteria de Navidad del corriente año.

Este solo atractivo ha de hacer que el número, que es verdaderamente notable por su mérito artístico y literario, se agote rápida-

-La importante casa editorial de los señores Henrich y C.a, de Barcelona, acaba de publicar el tercer volumen de la «Biblioteca de Novelistas del siglo XX».

La nueva novela, original del insigne escriter Antonio Zezaya, se titula «La Dictadora», ntez un problema sociológico, que llamará la atención por su originalidad y habra de ser mny discutida por los intelectuales.

En muchos pasajes de «La Dictadora» se advierte gran profundidad de pensamiento, en algunos otros honda ternura y en toda ella intensa vida, que palpita à través de una prosa jugosa, vibrante y castiza.

Otra huelga

Remitido

Señor Director de El Pueblo. Muy señor nuestro y distinguido amigo: La conducta que con nosotros han seguido el jefa de talleres de los Ferrocarriles del Grao, Valencia y Turis Manuel Algarra y el director de la companía D. Juan José Pardo, nos obliga á mo lestar la atención del público en general y en particular de los trabajadores todos, consignando nuestra más enérgica protesta.

Manuel Algarra no trata á los operarios co mo compañeros, pues más que jefe de talleres, Parece capataz de un ingenio de negros.

Maltrata á sus subordinados de palabra, y ol menos fuerte de los improperios que nos dirige es el de canallas.

Todo lo hemos sufrido en silencio por no parder el trabajo que proporciona el pan á Buestras familias. El sábado 11 de los corrientes pedimos à Manuel Algarra que se llevaran à la práctica las dos fiestas mensuales que la empresa nos ofreció.

Negóse este sujeto, diciendo que teníamos ne pedirlo á la dirección, y así lo hicimos, remitiendo al Sr. Pardo una solicitud firmada por

los veinte que trabajábamos en los talleres. Una comisión de nuestro seno fué à ver al Pardo, reproduciéndole la petición y rogándole ordenara al Algarra que cesara en los ma-

los tratos de que nos hacía victimas. Bastó esta reclamación para que cinco de Elestros compañeros fueran dados de baja sin ¿ ción de depósitos de comercio, y, por el contramas causa ni motivo y sin que el Sr. Pardo enmpliera lo que el decreto del Sr. Suarez Incian ordena, annuciando la baja con diez dias a ficipación. Nosotros resolvimos presentarr. Pardo v asi lo hicimes, v este l

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

bien, nos dije lisa y llanamente que preferia te per al Algarra antes que á todos nosotros.

Al preguntarle si tenia alguna queja de auestro trabajo, dijo que no, pues estaba mu atisfecho de nuestro comportamiento. En vista le la resolución del director, hicimos causa co un con les Einco compañeros injustament rapedidos y abandonamos el trabajo.

Para que se enteren los consejeros de la Compañía, hacemos público que en los dos día que no trabajamos, sólo ha podido encontrar n perario, y el tren de esta mafiana ha salido co 1) minutos de retraso. No es extraño que l crabajadores no quieran ir á sustituirnos, pu estan enterados de la manera como los trata Manuel Algarra.

Una prueba más contra dicho individuo l tenemos en lo que hizo con uno de los obrero des pedidos, José Moliua, á quien hizo salir de l for dición de Bartle, ofreciéndole el oro y mero, y después él mismo ha hecho que se qua dara sin pan.

Días pasados, cuando la máquina núm. aun tenía presión, obligó á penetrar en la cajde fuego al operario Francisco Olmos, y s salir tomó tal enfriamiento, que estuvo postra do en cama más de cuatro meses sin que la empresa le socorriera.

No pararou ahi las cosas, pues al volver al trabajo, el Algarra dijo que no le había para él, pero al verse obligado à admitirlo, sin consiteración á su estado anémico, hizo que se me tiera à trabajar en otra caja de fuego, viéndos obligado el Olmos á abandonar el trabajo y quedando sin pan ni salud.

La opinión pública juzgará si hemos procedo con corrección y hará los comentarios que proceden contra los verdaderos causantes de

Valencia 22 Octubre de 1902. Los veinte despedidos.

Comercio de

Dictamen sobre el proyecto de reforma de las ordenanzas de Aduanas.

(ontinuación)

Ninguna de las naciones europeas tienen establecida la previa declaración puntualizada po el receptor ó adeudante de las mercancias qu solicite despachar, y en nuestras ordenanzas n' sólo continúan como hace cincuenta años, sin que ha sido aumentada después de 1894 la can tidad de mercancias, cuya declaración no pueda englobarse con otras en los manifiestos de los buques y en las declaraciones.

Ninguna de las naciones europeas exije las restricciones y fiscalización severa á que se so mete en España la circulación por la costa y por el interior del reino de crecido número d mercancias, restricciones que en vez de redu cirse, han ido también aumentándose cada día, con gran perjuicio y no pocas molestias para el comercio de buena fe.

En ningún país europeo el tránsito interna cional está sujeto á mayor número de trabas y formalidades que en el nuestro, ni las operaciones de transbordo y circulación por cabotaje, resultan tan molestas y costosas por la intermi nable serie de formalidades, reconocimientos previos, trámites especiales, plazos perentotories, etc., etc., como se exije en el nuestro.

En ningún país de Europa se da la irritante desigualdad legislada en el nuestro, según le cual, mientras en las Ordenanzas de la Renta de Aduanas el importador ó receptor de una mercancia sólo puede reclamar de la Hacienda la devolución de una cantidad satisfecha demás dentro del plazo de cuatro moses y un año-se gún los casos—á partir del día en que verificará el pago la Hacienda, en sus reglamentos de procedimiento económico-administrativos, tiene hasta quince años para reclamar la cantidad que por cualquier cansa hubiera dejado de cobrar en su dia.

Si se estudia con algún detenimiento el articulado que constituye las actuales Ordenanzas de Aduanae y las disposiciones publicadas desde que dichas ordenanzas faeron puestas e vigor y que hoy forman parte integrante de las mismas, se obseraa desde luego el espiritu de desconfianza que las informa: descenfianza con el comercio, que por razón de sus operaciones mercantiles tiene que cumplir sus preceptos; desconfianza con los empleados encargados de ejecutarlos y hacerlos cumplir; desconfianza con los buques y demás empresas que transportan las mercancias; desconfianza con los agentes, comisionistas de tránsito y transportes que sirven de intermediarios; y de este sistema, arraigada la desconfianza, se deriva la reglamentación molesta y pesada en unos casos, impracticable en otros y arbitraria en muchos, que hacen de este ramo importante de la vida mercantil un código parecido en mucho á las ordenanzas militares, inspirando horror más que respeto.

Persistir en este sistema, es un error gravisimo, en pugua con las necesidades de la vida mercantil moderna, que reclaman facilidad en los despachos de buques y mercaderías, sencillez en la documentación y brevedad en el trámite, exigiendo responsabilidad efectiva á los empleados morosos ó ineptos, sin perjuicio de aplicar severas penas por las operaciones en que resulte probada la mala fe ó el fraude, que esta Cámara es la primera en reprobar, segura de que interpreta la aspiración y sentimientos de las respetables clases cuya representación os-

Hechas las anteriores manifestaciones, ha de serle permitido á esta Corporación señalar algunas reformas que cree necesarias, verificandolo por el mismo orden en que están redactadas las actuales Ordenanzas, sin entrar en detalles impropios del carácter oficial de la misma, y en su deseo de no molestar sino lo extrictamente necesario la atención de V. E.

TITULO 1º - Habilitación de Aduanas y depósitos de comercio. - Esta Camara opina debe facilitarse la habilitación de despachos, especialmente para la exportación y cábotaje, en todos los puntos del litoral español donde la producción agrícola, industrial ó el comercio local lo reclame.

Debe suprimirse el parrafo 4.º, art. 4.º de las Ordenanzas, que restringe y dificulta la creario, debe atenderse con interés à facilitar la implantación de dichos depósitos, con el carácter de verdaderes Docks, en todas las Adnanas de 1.ª clase donde el comercio, ó en su nombre las respectives Camaras In colicitan

Teatros

para Zaragoza, desde cuya capital pasarán f Valladolid, incorporados à la compania de dor Mignel Muñoz, les concci los artistas valencia nos D. Miguel Ibáñez y su señora doña Carlota

Dicha compañía actuará durante el invierno

Las oficinas de la plaza de Toros continuacon ayer muy animadas, habiendo acudido muchisimos abonados á retirar sus localidades. Hoy, durante todo el día, se recibirán encargos en dichas oficinas para la localidad so-

Las moñas que, según nuestras noticias, sou muy bonitas, estarán expuestas hoy y mañan en los escaparates de los Sres. Sánchez de León y son regalo de las esposas de los Sres. E ri quez, Igual, Quinzá, Blat, Santomá y Quinza

El sábado, de tres á cinco, se permitirá l

Sullivan .- Los piropos (estreno).

-Las Carceleras. - El santo de la Isidra. Juan.-El bateo.-Canela fina.

quianado. Razón en esta administracion

Oficialas

Se necesitan en la fábrica de cajas de cartón de Emilio Muñoz, Transits, 6, bajo.

EL GRAN BARATO

Palacio Conde Parcent, D. Juan de Villarra-

JUAN SALAS

mures, lienzos y lanería.





Vente á precios baratísimos de lanteojos, gemelos de teatro y campo, timbres eléctricos y diversidad en artículos de óptica y física. Plaza de Santa Catalina, núm. 17.

arinarias. Su curación radical verdad se obtiene por medio de la inyección antiséptica Valentín Palacios. Agente general, D. Fulgencio M. Polo. De venta en Valencia: Droguería de la Luna, de Ignal Contat y compaañía; del Barco, de B Abascal y compañía; de San Antonio, de hijos de Blas Cuesta; del Aguila, de José Roig y compañía; de las Barcas, de Miguel García; Aragonesa, de Alcón y Rubira, y Farmacias de viuda é hijo de Rives; del Dr. Calvo; Dr. Torres, plaza del Mercado; de D. Narciso Loras, farmacia de la Morera; viuda de Besalduch, bajada de San Francisco; Dr. Greus, plaza de Santa Catalina. D. S. Martinez García, calle Mayor, Grao

CORSETERÍA ARTISTICA

MIRO

preciosos modelos que acabamos de re-

en fajas higiénicas para' señoras embaraza-

Escudo Valencia

de cosechero

Clarete 1.ª 18 reales decálitro. > 2.º 16 » Tinto 1. 16 »

Clarete marca CASTE LET 18 rs. docena. Idem sin marca 16 rs. docena. Vinos dulces de diferentes clases á precios económicos. Servicio á domicilio.

50 kilos por l'15 y que invita à sus clien- ; ción. tes & comprobar el pero. 56. Swillen de Jantro. 56

ARTISTAS VALENCIANOS -Hoy saler

un el teatro Calderon.

entrada al público para ver los toros del Saltilo y se despacharán entradas para la corrida en la taquilla de la plaza.

Presidirá la corrida el teniente de alcalde D. Adolfo Beltrán.

GUANTES de piel hilo y seda, blan-cos, negros y de color para caballeros, señoras y niños, desde 0'50 á + pesetas.-Precios de fábrica.-El Capricho,

ESPECTÁCULOS

TEATRO DE LA PRINCESA.-A las 8'45.-TEATRO DE RUZAFA. -A las 9 -El olivar.

TEATRO CIRCO APOLO.—A las 9.—El tío

Interesante

Por dedicarse su dueño lá ofra industria se vende un establecimiento de comidas y bebida en punto céntrico de esta capital y muy aparro

sa. 12, principal.

Tejidos del pais y extranjeros. Especialidad en sedería, merinos, ar-Valencia



Flujos biancos, irritaciones y catarros de las vias

Francisco Casaña, calle Escalante, Cabañal

3, Avellanas, 3

Las señoras elegantes deben probar los

El mejor para lavado de ropa, piel; tiendas, droguerías y ultramarinos.—Alcaide Hrs, Barco, 14, Grao.

BODEGAS EN TURIS Despacho cen'ral: Falcons, 11 .- Valencia Vinos finos de mesa.

» 2°15 » EMBOTELLADO

Gran fábrica de cal hidrálica

Unica fábrica en Valencia que vende

proyecta suscitar también otro debate político en el Senado.

del corazóm y demás em lermeda des mervio- FOSFO GLICO-KOLA Doménech que recomiendan sas, recobrarán rá idamente la salud perdida con el FOSFO GLICO-KOLA los médicos más eminentes. SE REMITIRA GRATIS una impestra do este MARAVILLO30 TONICO RE CONSTITUYENTE (en elegante caja metálica), á toda persons que en SE REMITIRA GRATIS una impestra do este MARAVILLO30 TONICO RE CONSTITUYENTE (en elegante caja metálica), á toda persons que en SE REMITIRA GRATIS una impestra do este MARAVILLO30 TONICO RE CONSTITUYENTE (en elegante caja metálica), á toda persons que en SE REMITIRA GRATIS una impestra do este MARAVILLO30 TONICO RE CONSTITUYENTE (en elegante caja metálica), á toda persons que en SE REMITIRA GRATIS una impestra do este MARAVILLO30 TONICO RE CONSTITUYENTE (en elegante caja metálica), á toda persons que en SE REMITIRA GRATIS una impestra do este MARAVILLO30 TONICO RE CONSTITUYENTE (en elegante caja metálica), á toda persons que en SE REMITIRA GRATIS una impestra do este MARAVILLO30 TONICO RE CONSTITUYENTE (en elegante caja metálica), á toda persons que en SE REMITIRA GRATIS una impestra do este MARAVILLO30 TONICO RE CONSTITUYENTE (en elegante caja metálica). PEDRO DOMEGO

Jerez de la Frontera Casa fundada en 1730. Vinos selectos de Jerez

Cognac Domecq, Manzanillas selectas REPRESENTANTE EN VALENCIA Y SU PROVINCIA José González de Campos, Pascual y Genis, núm. 1.°

Puntos de venta de los vinos y cognacs Domego Mar, 57; Mar, 70; San Vicente, 48; Sagrario San Francisco, 2 y 4; Plaza Serranos, 6; Salvador, 12; Palau, 15. En anuncios sucesivos se darán á conocer nuevos puntos de venta.

Verticales y orizontales de alto rendimiento Modelos especiales para centrales de energía eléctrica é industrias varias. Importantesins talaciones en España. — Pidanse referencias, catálogos y presupuestos.

Alberto Puigjaner, Ingeniero Plaza de Tetuán, 7.—Barcelona

Nombre comercial para distinguir su establecimiento de Hotel, con la denominación «Grand Hotel y Fonda de España, Matías García y García, Valencia-España, situado en Valencia, calle

del Pintor Sorolla, núm. del 1 al 7 y P. de Castelar 12. EFECTOS DE LA INFALIBI-

LIDAD DEL ELIXIRVERDI:

Las personas que sufran Newras enta, Clorosis, Inapétencia, Debilidad general. Palpitaciones

MIL DUROS se darán á quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago ó de fiebres. Farmacias 2 ptas. frasco .-- Depósito General Hijos de Blas Cuesta, Va-

Gran rebaja de precios.-Pie de la Cruz, 15 Esta casa tiene el gusto de participar á su numerosa clientela la gran rebaja de precios en

sus sur eriores géneros. Almacén de harinas Pie de la Cruz, 15 Pie de la Cruz, 15

POR TELEGRAFO

Las maniobras militares Cullera. — Ha llegado á esta ciudad la división del general Alonso Gasco, verificándose el alojamiento con gran rapidez.

Han salido para Sollana el regimiento de Tetuán y el general de brigada Sr. Manrique de

Ha trascendido al público un suceso referente á un soldado muerto en Oliva á consecuencia de un culatazo y de dos soldados contusos á consecuencia de sablazos que recibieron.

Se hacen muchos comentarios. Omito detalles por ser cuestión delicada. La autoridad interviene en el asunto. Ha pasado por aqui el general Loño con su cuartel general en dirección á Sueca.

Se fantasea respecto á los sucesos que telegrafié anteriormente. La verdad se atribuye á un principio de insubordinación aislado.

En los pueblos le han contado los sold dos, formándose la bola de nieve. El Parlamento

El Imparcial dice: «La interpelación política del Sr. Romero Robledo ha terminado en medio de la mayor in-

diferencia. Esto es un progreso. Más importancia tuvo la interpelación del Sr. Lombardero

La supresión del affidavit no es eficaz. Desde que se leyó el proyecto han subido salvas. los cambios dos enteros y ha bajado el exte-

Explosion Murcia. - En la fábrica de pólvora «La Nova» hizo explosión el taller de pólvora prismática.

El maestro y cuatre operarios resultaron con heridas graves. Otro operario con heridas leves.

Los desahuoios Varios propietarios han visitado al Sr. Montilla para pedirle que aclare algunos conceptos

de la nueva ley de desahucios. Creen que algunos juzgados no la interpretan debidamente.

Enfonismo El Correo Español califica de voces enfónicas lo del fanatismo rojo y blanco de que ha hablado el nuevo Gobernador civil de Valencia

Sucesos En la Bombilla han chocado dos tranvias eléctricos. Han resultado heridos los conductores y un

Sr. Bahamonde.

ingeniero que iba como pasajero. -En un pueblo de los alrededores de Madrid han renido dos sujetos por cuestión de vino, resultando muerto uno de ellos. -En la calle Mayor se ha roto un coche, resultando gravemente heride el cochero y un ca-

ballero. -Otro tranvía ha arrollado á un anciano, matandole. Otro debate politico

El Sr. Nocedal se propone iniciar mañana otro debate politico. Quiza lo aplace por unos días, pues el señor Silvela sale para Málaga con objeto de recoger à su familia, y al Sr. Canalejas le retiene en casa la grave enfermedad que aqueja á su pa-

Intervendran los Sres. Pradera por los carlistas y Melquiades Alvarez por los republica-De todos modos, créese será de corta dura-

El Sr. Silvela regresará el lunes. Por su parte, el general López Dominguez

El gabinete que se constituya dará nuevas leyes, y su misión principal será el cumplir-

Procurará que tengan ma cor representación los socialistas en los ayu tamientos. El fraoaso El Español se estraña de que el Sr. Romero

Robledo no estuviese enterado de que fracasaria su intento. Oposiciones La Gaceta publica una real orden sacando oposición 25 plazas vacantes en la escala infe-

rior del cuerpo de Aduanas. El tribunal lo presidirá el subdiractor, don Julio Santiago Saenz Diez. Los ejercicies comenzarán en 1.º de Diciem-

Noviembre. Del extranjero Paris. - La prensa se ocupa del péndulo ideado por Mr. Foucault para com robar el movi-

Las solicitudes se admitirán hasta el 25 de

miento de rotación de la tierra. Hay gran espectación por conocer los resultados de los esperimentos. Lisboa. - El gobierno ha puesto limites á los periódicos para las noticias que den del viaje

Paris. - Continúa la lucha entre alcistas y

Roma. - Se ha dejado sentir un temblor de Consejo y firma Se ha celebrado Consejo de ministros bajo

El Sr. Sagasta ha informado & D. Alfonso

sesiones de ayer, de las huelgas de Cádiz y de la situación de Jerez. Después del Consejo, el ministro de la Guerra ha puesto á la firma los siguientes decre-

del curso de los debates, de los incidentes de las

la presidencia del rey.

Admitiendo la dimisión por enfermo al general jefe de la primera brigada de la sexta división, Sr. Ruiz Dalmaso. Nombrando para sustituirle al' Sr. Pérez

Catalanistas y unionistas Han marchado esta mañana á Lérida los señores Doménech y Rusiñol, con objeto de conferenciar con los Sres. Paraíso y Alba.

Comentarios El País comenta la denuncia de que ha sido objeto por ocuparse de la expedición cinegética

«Es espantoso—escribe—pensar lo que ocurriria teniendo en sus manos el gobierno las le-

yes de Segnridad y Difamación.»

En otro artículo del término del debate poli-«Ahora—dice—se quieren los debates bre-

Romero Robledo ha gastado la pólvora en Es preciso dedicarse al conflicto agrario J al problema clerical, y hacer obstrucción á los proyectos de ley de Seguridad y Difamación.

Las maniobras

Ha regresado el general Sr. López Diaz, con

las fuerzas de infanteria, caballeria, artilleria é ingenieros, que salieron el lunes de esta capi-Como se presumía, la lluvia ha deslucido las

maniobras, impidiendo el desarrollo del supuesto táctico. El general Bargés se ha trasladado à Valla, de donde irá à los monasterios de Poblet y Santas Creus y de allí á Villanneva y Geltrú.

La próxima semana regresara á Barcelona. Congreso A las tres y cuarto de la tarde abre la se sión el marqués de la Vega de Armijo.

Desanimación en escaños y tribunas. En el banco azul se hallan los Sres. Sagasta y Rodrigañez. El Sr. Mataix pide aclaraciones al proyecto de fijación de las fuerzas terrestres para

El Sr. Romero Rebledo se ocupa de la expedición cinegética del rey. No se esplica cómo habiéndose ocupado ca-

si todos los periódicos de esta expedición, sólo haya sido denunciado El País. Pregunta si hay castas No encuentra motivo para que caiga dentro de la esfera del Código el relato que de la ex-

pedición hacía dicho periódico. «Es evidente—añade—que El Pais hacia el relato para un público compuesto de republica-

Lo extraño es que El Impareial, periódico

monárquico, cuyos redactores y director sen casi todos diputados y algunos ministeriales, relatara la expedición en términos desusa-Hasta la sesuda Epoca empleó en la narración términos impropios de su carácter.» Se ocupa luego de los detalles de la impre-

visada expedicien, en la cual el rey avisó à todes, escepto al gobierno. «Si no se avisó al rey-continúa-de que había asuntos urgentes para el martes, hizo

bien el rey de ausentarse. Si lo sabía y se ausento, implica nna des-

consideración para el gobierno.

Aplaude el orador que el rey examine los asuntos antes de firmarios.

El Sr. Ortega Maulla le interrumpo. «¡No se dice uso en el articulo de El Impar. cials - exclama El Sr. Romero Roclado: pero lo digo yol

Le contest, el 3. Savasta.

«El lunc», fante la nema-manificata-me comunicó el rey su pury soco de certr de caza el martes, si no haora ningua caunto que lo estorbara.

Yo manifeste al rey que no había ninguno, y el rey anadió que de tedes mo los dejaba preparado un carrerista para que le buscase en el caso de que reclamase su firma algún asunto urgente.

No ví la urgencia, perque los decretos de autorización no lo eran, puesto que podían ser leidos otro dia en las Cortes, y por eso no di aviso al rey.

Respecto à la denancia de El Pais, saba su señoría que es el ministerio fiscal el que las hace y no el gobierno, y algo habrá encontrado aquel funcionario en el artículo para fundamentar su depuncis.

El Sr. Romero Robiedo se folicita de que los relatos que han hecho los periódicos sean pura «Resulta—dice—que todos los periódicos se han dedicado à inventar fabulas.»

El Sr. Sagasta: ¡Exacto! El Sr. Romero Robledo: Es extraño que periódicos republicanos y ministeriales se dediquen á la fábula.

El Sr. Sagasta: Ministerie es de esa clase se les regale a S. S. (Ris. s.) lierem us v . 23v Habla el Sr. Silve la. Dice que terna en el incidente para que

no diga el Sr. Romero Robleco que le tiene en eclara que no responde ni responderá ja-Las de le que digan les periódices, aun les or-

ganos de su parcido, en asuntos que no afecten a lo fundamental del mismo. Lamenta el Sr. Silvela que el Sr. Romero Robledo haya traido á la Camara asunto al cual

nadie le concede importancia y que realmente no la tiene. «Parece demostrar con ello que, faltos de asuntos de importancia, debemos dedicar la

atención á los pequeños » Rocuerda los cuentos y apólogos que escri-bió el Sr. Romero Robledo atacando a la monarquia, á pesar de ser monárquico.

El Sr. Romero Robledo se levanta visiblemente contrariado, y dice: Puesto que existe la denuncia de un perió dico, no soy yo, sino el gobierno, el que concede importancia al asunto.

S. S. personaliza la cuestión, y yo no la Recuerdo que su señoria, durante la Regencia, escribía furibundos articulos en El

Tiempo contra D. Antonio Canovas y la monar-Ya ve su sedoria que es peligroso arrojar piedras cuando se tiene el tejado de vi-

El Sr. Silvela dice que no desantoriza el ar ticulo de La Epoca que copió de El Imparcial, entre otras razones porque no encuentra en é materia pecaminosa.

El Sr. Romero Robledo hace constar que el Sr. Silvela aplande el articulo de El Impar-Termina este incidente.

So procede à la elección del primer vicepro sicente de la Camara on la vacante del Sr. Sua rez lución. An solva les estallos el Ola

Results elegide tol Sr. Alvarado por 86 v. Micutras se verifica la votación, los señores

Sagasta y Silvela se saludan y «conversan afertucsamente.) Ext as somband Se reaguda el debate sobre el pimentón. El dector Pulido les algunos datos para de-

mestrar la legalidad de la mezcla. Dice que contra las adulteraciones están la inspección de las autoridades y de los labora-

Desglosa la Memoria que ha presentado diciendo que se basa en los informes de las Cá-

maras Agricelas y otros centros. Consigna que suprimir la mezcla sería peligroso y expuesto à acabar con la industria del pimentón.

Niega que sólo en Murcia y Extremadura se coseche el pimentón. Dice que en Tarquia y otros paises también

se recolecta. Insiste en que se resuelva la cuestión con amor é imparcialidad.

Senado Bo abre la sesión á las tres y media.

Preside el Sr. Eguilior. En el banco azul toman asiento los señores duques de Almodovar y Veragua, Montilla

El Sr. Montilla, de uniforme, les el proyecto de ley de bases para la reforma del Código penal, en la parte que hace referencia à los delitos de difamación.

Se entra en la orden del dia. Se aprueban varios dictamenes do la comision de Actas.

Figura entre ellos el de la del marqués de Villagracia, senador por Alicante. Se pone à discusion el proyecto de ley declarando calamidad pública la plaga de la filo-

Lo combate el conde de Peña Ramiro. Lo defiende el marqués de Reinosa.

Se suspende la sesión. Al reanudarse, el Sr. Moret expone los fundamentos de su proyecto de bases para la reforma de la ley municipal.

Dice que ha tenido en cuenta las organizaciones municipales afines á los pueblos lati-Anade que también existen en nuestras provincias vascongadas entidades é instituciones

dignas de ser estudiadas. Añade que el actual estado de cosas no puede continuar. «Todos convienen en ello-dice.

La organización municipal vigente es deficientísima. Contribuyen à ello el alojamiento de las clases conservadoras é influyentes de los munici-

pios y la ingerencia del caciquismo. Hay necesidad de darles vida, atrayendo à ella elementos sociales sanos é indispensa-

Antes es preciso rodear estas instituciones de prestigios y hasta moralizarlas.» Cres que la descentralización es un problema

El abandono de la tutela del Estado resulta peligroso.

«Unicamente puede hacerse con arreglo à las bases que presento.» Sigue fundamentando el Sr. Moret sus re-

Servicio regular: de vapores

vapor adernata

Servicio regular quin

Sonnighteries, D. Albert

fles, Passaul y Seals, 27

Vapores directos para

Dunkerque

Valour du Nord ha estab

ide an servicio directo, ony

jobes il 23 as Novismbre.

rimera salida so verificar

Informaran: Senon's, Ba-

Youwy sempatia tonirmae

Vapores de los señores Ibarra

nerario sijo bisemanal.

Compania de Sevilla, con ili

to el 27 de Ossubre.

EL TEDO

Dice que un aspecto nuevo de las mismas es la autoritación para conceder lotes de terrenc a los braceros

Entiende que esto puede ser de gran im portancia para terminar la anormalidad en Je-

Dice que el nuevo régimen electoral hara que se ejerza el derecho de sufragio con since-

Pero para eso habra necesidad de declarar el voto obligatorio. Oree que así se significarán estos organis

«Si queremos — termina — vivir, debemos aco gernos à estas reformas. En otro caso moriría el régimen parla mentario ó viviría en la sombra ó en ensue

El dia politico

La vida parlamentaria entra en un nuevo parentesis con la marcha del Sr. Silvela y el retraimiento del Sr. Canalejas por la gravedad de su padre.

Sin embargo, como Nocedal hablará mañana para dirigir preguntas, no será extraño que Romero Robledo aproveche la ocasión para ha blar nuevamente, a pesar del vacío que se hace

á su alrededor. Romero Rebledo decia hoy que, harto de pedir el poder para los demás, estaba decidido á pedirlo para él.

El diputado carlista Sr. Pradera inter vendrá en el debate político que plantee el senor Nocedal.

Acerca del debate en el Senado, el Sr. Ló pez Dominguez ha conferenciado con los jefes de las minorias para cambiar impresio-En este debate intervendrán el duque de

Tetuán, el marques de Pidal y los Sres. Labra, Gullón, Azcárraga y Fernández González. El Sr. Rodrigáñez ha dicho que en la semana actual volveran à reunirse los representan-

tes de las entidades que forman el sindicato de los francos. "Chantage,, escandaloso Paris. - Circula el rumor de que en breve

se hará público un escandaloso chantage perio-

distico. Dicese que el director de un gran periódico de información de la mañana realizó recientemente una violenta campaña contra un miembro del gobierno francés que trataba de hacer un chantage contra un diplomático extranjero, à quien hace poco le sacó 50 000 francos, prestandose a darle participación en una asociación caritativa y moralizadora.

Posteriormente le sacó más dinero, hasta que el diplomático, impaciente, denunció el hecho al gobierno francés. Los ministros están dispuestos ál proceder

con energia. Se considera inminente la prisión del director del periódico.

La escuadra Siguen los trabajos para la creación de una

Se cree que el sábado se formulará un dictamen que unifique las tendencias manifestadas

en la reunión celebrada hoy. Espantosa explosión Murcia.-Ha estallado la fábrica de pólvora propiedad del Estado, situada en el pueblo La

La explosión se oyó vagamente en la capi-

tal y con gran intensidad en les probles veci-Los habitantes abandonaron las casas, sobre-

cogidos de espanto. Los primeros instantes fueron angustiosos. La explosión ocurrió en el taller de moldea-

do de la pólvora prismática. El taller quedo destruido. El maestro y cuatro obreros están grave-

mente heridosag on emponio Hay un herido leve.

Seignoran las causas. Los heridos están desfigurados horcible-

El aspecto del lugar es tristisimo. Estallan sesenta kilogramos de pólvora pris-

En los pueblos cercanos se rompieron muchos cristales.

Incidente ruidoso

En la Diputación provincial ha ocarrido un incidente ruidoso al discutirse un expediente. La intervención de algunos diputados evitó que dos compañeros pasaran de las palabras a los hechos.

Criminal desoubierto Granada.—Ha sido descubierto el autor del asesinato ocurrido en 8 de Septiembre último, en que resultaron víctimas una pastora de Mar coa y una criada.

El antor se llama Diego Serrano. Dice que le ayadó su querida Antonia Ra-

La policia le ha descubierto por el hallazgo del reloj de una de las victimas. Diego y Antonia están convictos y con-

El declara que entraron en la casa valiéndo-

se de la confianza que les inspiraba Antonia como excriada de la pastora. Añadió que Antonia mató à las dos mujeres

golpeándolas con una piedra en la cabeza. Antonia relata el crimen en térmiaos contrarios à Diego.

Han sido libertados el carpintero y el pes cadero, à quienes se creian autores del cri-

Interpelación El diputado Sr. Llorens anunciará una interpelación al Sr. Montilla sobre administración de

Referirá cosas curiosas, principalmente de los juzgados de Madrid. El lunes interpelará el marqués de Lema al conde de Romanones sobre asuntos de ense-

Una estatua Málaga. - El ayantamiento ha acordado erigir una estatua à Cánovas del Castillo en los jardines del Parque.

Contribuira con 25.000 pesetas. Se ha nombrado una comisión que realice La modelará el ilustre escultor Benliure.

Ley de difamación El proyecto de ley sobre difamación, leído per el Sr. Montilla en el Senado ha cansado ma

Consta de 26 artículos, que derogan 21 del Código penal referente á esta materia. La ley afecta casi exclusivamente à la prensa, constituyendo una represión violentisima, cosatan inmotivada por la mesura de la prensa española, que nadie cree logrará su aproba-

El artículo primero define la calumnia como

falsa imputación, hocho que, de ser cierto, daria lugar à procedimientos de oficio judiciales. disciplinarios o gubernativos.

Define la injuria como expresión preterida ó acción ejecutada, con el ánimo de ofender el honor, menoscabar la reputación y la fama de otra persona o exponerla al odio y al desprecio

Define el insulto como expresión y acción, con el intento de producir malestar ó mortificación o que revele menosprecio a etra pen-

Esto coartaria la libertad, no solo de la prensa, sino de todo el mundo, porque nadie, está libre de alguna expresión, intentando mo-

Los demás articulos se refieren a la calificación de los indicados delitos y de las penas que

se aplicarán. Generalmente créese que el proyecto es ab-

Tendra mucha oposición.

Prohibición

Lisboa. - El gobierno ha dirigido una circular à los directores de los periódicos, prohibiéndoles hablar del viaje del rey fuera de ciertos limites.

Entre periodistas Barcelona .-- Frente á la Camara Agricola se encontraron los Sres. Tárrega y Armengol, redactores del «Heraldo» y de «El Regional», enemistados á consecuencia de noa polémica

periodistica, y se apalearon. El Sr. Armengol resulté contuso, pero un hijo de éste acudió en su defensa y apaleó al

Sr. Tarrega, hiriendole. Los dos están leves.

Se habla de que hay concertado un lance. En un teatro

En el Circo Price un expectador promovió. un escandalo, protestando contra una tiple. El público pidió que fuese arrojado á la ca-

Arrsciósel escándalo y hubo de suspenderse la función. Estrono

En el teatro de Lara se ha estrenado «El escudo de armas». El éxito ha sido mediano.

Ultimas noticias Lérida. - El Sr. Paraiso conferenció con los

catalanistas. Muestrase reservadisimo. Se ha declarado partidario de la mezcla del

pimentón, Dankerke.-Los huelguistas incendiaron los muelles, proclamandose el estado de guerra.

Los comercios permanecen cerrados. Un teniente ha sufride una herida en la ca-

Se han levantado barricadas. Vigo.-Los zapateros se han declarade en

El gobernador ha reunido à la Junta de Reformas Sociales para resolver el conficto. Paris. - El Automovile Club France ha

acordado organizar una carrera de automóviles de Paris à Madrid. Si llega à realizarse el acuerdo, se verificarà

en el mes de Mayo del próximo año. El constructor «sportman» marqués de Dión, recorrerá dicha distancia en automóvil para estudiar el itinerario.

—Ultima cotización del 4 por 100 laterios 73'35. Libras, 33'36. Francos, 32'85.

Se entra en la orden del día.



Sulfato amoniaco 24 112 al 26 010 de amoniaco 41

Postatos solubles del 22 al 23 por 100 Fuerza amoniacal del 10 al 11 por 100 Sulfato patasa del 4 al 6 per 100

superior de pina

F. d'YOCHET y COMPANIA

Plaza de las Barcas, número 3. principal.—Valencia



Oscilantes . sentairbon v. at Maquinan rotativas las mas

das las industries. Mudalla de oro en la expozición de Paris de 1900. Ventajonas condiciones en la 100.000 maquinas. La fabrica mas venta a piazos. grande de Alemania

Unica sucursal an Valencia Calle de Ruzafa, 12 y 14 Con todra las máquinas de esta casa se pueden hacer bordados, trabajos de mallas, etc. Gerente: Juan Villanveva Alcarázon

Quita-dolores Remedio heroico para el dolor de cabeza. No contiene antipirina ni narcéticos.

Precio 1'25 pesetas frasco. Farmacia de A. Giménez. Colon, 44, Valencia.

Paracoser y hacer medias Calle de Maldonado, mmm. 10

Resultados positivos en todos los cultivos Componantes por cada 100 kilos del guano Riquera fertilizante infalible

SUMPANIA SEVILLANA con ilinerario fijo BL aCIER YAMAD y bacer medias

COMPARIA ASTORIANA con ilinerario kjo ML CARMEN Maquinas especiales para tonuerio al 24 del co-Trac. Villagarois, Coruna, Ferrai, Kirkago, Gljón, Santanand of hupan admittered caras y pasajeros.

herelo derneha

BL . APUK oo Aurora verpicol, y Bristo. esta puerte en viornes 24 da

tionalgustario: V. Montes!

Latroches, Mar, 100, entre

not Palau, Lauris, 18, Va Vapores directos Salidai San Man to

Vicente Rerver

Visalura el 25 des actual para para Barcelone Barcelone, Cette y Manaella, admitionoc carga y passie. También so a cmilen segucos de las mercancias en la f dos los acreditada ompress Lloyd Es. laguenu, a primas muy ra- i neda. LES y SABADOS, a las sois de Consignalarios: Viuda è i del covriente, en la callo de l'Toléfono 1068. la farde por los vapores Canalejas, Vicente Sanz y

Se vonde un barracon propio para fa ria. Ademas tique tambiés

todos los aparatos para me

temsicosia y demás acceso-

grios. Bazón Sas Vicente, 203, partera, del camino de Mis-PARA LIVERPOOL Colocación Como ordenanza ó cria particular to solicità person de buenas referencias. Razó. calle Hospital, 14, 2°. PARA LONDERS

DINERO En pagarés à militares re tirades y activos y de opesi class de precios. Horas a 17. Calle Zapateria de Ninos, 8, tercera puerta. Modista

Sa nece itam oficivias, me-

diae officialas y aprandizas,

horne, junto si testro Apole. Caridad La impiera un padre de familia enfermo de dolores y itado para el trabajo, coa vo local, espera delas perso nas caritetivas que le soccpuedan. Habita calle Garcia.

10, 2, duplicado, entresuelo. salle Ozilla del Rio; daran rabrado publice, Naranjeros Se alqui a us buan almasea para in confocion laralje, situado en el pueble

to Alpai, colle Saula Ans 38.

Ruzon y daves on la misma

La Com- salle num. 19, dende habita

Nodrizas Hay una saltura, lache de in mes, y oira montañesa, cche us 205 meses, para riar en casa de les paures ie la criatura, Yambies hay ana de Valencia, lache de «18. so meses; otra de Saguete, stra labradera, las des parteras, para crear en su casa Razen calle de Culle, nu naro 5, baje. Se vende dueleria com

Auillem de Castro, num. 284, Taller de relejería, La Universal Cria de préstamos, Almolias 27 y signientes

puesta de una ilenda de ul

tramasinos.

Nodrizas Hay una dude de Villarrea joven de 25 abes, leche de meses, para criar en case d

les padres; otra labradora

inta y otra do Valencia, lo she de 2 mesas, destan criar em sus casas. Un jeves de 22 años para para servir à un sabaliero

Razón calle de Cante, 9 dalas pantaloneras, chalo-simera puerta. diras a jorgal. Darin razon so ledad de Massiros Sestres, B

uall, se Campaneros, auma-Coia de préstamos. Hara almoneces of 20 y a. quientes del presente mas. Aviso & los iotoresados. Calle de La Louja, 4,

Esteroro y Se estera y se elicmbra a paseta la habitzoloc. Catle ? de Santo Tomas, num. 6, jun-Colegio de niños Se traspasa uno acredita ic; buen menaje y espacisso ocal. Razón: Correjeria, 20

s columnas de hierro de las stratar, libreria de Ferrandix, que so utilicas para el alum-Esntes villatha,, Briseria, cu-Se pacesita uno en la fabrica de sembreros de paja de la calle de Bailen, kom. 38,

Gapara jurgal ongagnian

Se traspasa uno que pre-

DO VODES Una casa ca la ca le de frente al jarcincito de la Beneficencia, compuesta de dos casas bajas y patia con dos entresueius, des principales y dos seguedos. Información de precio, rents y demas José Garcia Suay, corredor de euc Ho, Moses Femares, 11, pral.

directos

dustria» y «Fomento» en combinación. SENSIGNATARIO

La Paz Rata esja de préstamos ce lebrara almoneda los gian 25 16 y 27 de Noviembre pro

Aviso biss interesados, Nota: Hay maquinas coser a la vanta. Meritorio sonozon algo la contabilidad;

ulz. Bazon Bailen, 38.

Profesora de plano y solfac Se dan lecciones a domisi io y on su sags. Bazón Repartero, 10, pri

Buena ocasion Por tease que ausentario de esta capital el dueño, se traspasa la reguería de la calle de Cuarte, con buena olioatele, se dara muy bagrata. Rason Cuarte, man 40,

MOdista Se necesilas y aprendizas. Calle del Ave Maria, 1, principal. Modista So mocesitan oficialas ó

Sevende traspasa una barbería en Catarroja, aparroquisaada y en buenas cendiciones Razón calle Mueva, 44, Ca

Barén Comedias, número

Colocación La dessa na caballere de 25 an sedad, buomes antecedesex colocarse en oficina de esta capitat o fuera por modice sueldo. Escribir por caria & Fras.

cisco Sanchis, Benimamot,

calle de la Carniceria. Socio Con 3.000 pesstas neossito para industria nuava, ascanndois 10 peretan diarias de ganancia. Detalles: Calle Baja, 38,

Se necesita una oficiale à Vileragut, 3, estresuelo.

PARS BARCELONA Salidas fijas todos los miércoles y sábados á

Se dara muy barata Razon las seis de la tarde y todos los lunes á las doce para Gandia, por los vapores «Villarreal», «In-

En el Grao, D. J. V. Catala Sister, Musico, 15, a, 2, se efectuara : D. Juan Dominge, calle Conde de Pestagna núm 4,

tosa, on places, tablenes y tablenes. lies para chras y carpinioria. Monogel. disisted y reach as replaced y early metres tarnes. Please de figures vera barces. Se sierran & todas les dimensiones que se necestr Vie lute Chulus Payre. Almeeon y dervacho, Bras. selle

Es el balsamo Malvech, para la curación compueta de ias gristas de los pechos y ulcerne do la platon 24 heras, Basta un solo frasco paro, poder apreciar los maravillo-Dopóstic general, formacia de Boig y drognería de Trilles, Villerraal. suator de vanta, farmacia de D. Jusé Mebot

Alta, 50, ydrogueria da abaseal y Compania.

El major anti-febrifuge Privade completamente del amargo característico di ta quinina as la Quinina dulce Costas, douidenda em pages les y pacillas de chocolate, la deica forma de administrate à les niftes tan preciere alcaleide perm combattr la ficher

Boundarania S. y Essa Victorias, 149. - VALENCIA

Compañía Real Hungara de Navegación Maritima

Servicio Repido para Marsella directo (CON ENLACE PARA LYON, PARIS, ETC.) Por les vaperes de gran porte y velocied, amatica Kiralyo, «Andrassy», «Rakoszy», «Szeul Laszlo» y «Kassa» efectuándose las salidas los Miércoles á las 7 de la tarde. Camarotes cómodos y excelente mesa. Se expiden billetes de ida y vuelta à precios reducidos

valederos 90 días. aria de Hutella

San Vicente, núm. 141 Papeles y schras de todas cisaes y tamagos .- Caria pactos y plumas para letra española, inglesa y redendida. -Idbros y cuadernos rayados.-Tinta para escribir y collar.-Estuches de matemáticas y demás articulos para libujo.-Papeles para fumar de tedas clases y maresa, blancos, sin cola, pectorales, engomados, largos y cortes. -Papeles seda d', colores.-Naipes fines y ordinaries.-Ospósito de naipez finos de Viterio.

capas

mueblajes y demás En la caja de préstamos de la glaza de Pellicars, hay à la venta 300 Gapas completamente nuevas, de diferentes claser, 100 Capas on buen uso, GABAMES. SOSRETODOS, pantaiones y ropas de hombre, RELOJE : de bolatile es oro plata y acero, una extelente EscoreTA extrapjera, un dor miterio de mogal. Lampadas, espejos, Planos, ralej de bronce y jarrones de sobremesa y cues edjetes, todo a preclos muy convenientes

Companía Colonial LOS MEJORES CAFÉS CHOCOLATES SUPERIORES

Thes, Tapioca Bombones de chocol